



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Geraldine García Roblero*

*Control de lectura*

*Primer parcial*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*1° "A"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2024*

Geraldine García Roblero

19/ agosto/24.

## Antropología Médica I

Tema: Breve introducción a la Antropología médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

La antropología es considerada de diferente manera con el fin de entender las causas relacionadas a la enfermedad o en la complicación de la misma, por el cual es renombrada de diferentes maneras, "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad", pero con el mismo objetivo de investigar y conocer la acción social que afecta el estado de salud del paciente, no obstante se basa en conjunto con la sociología para radicar y conocer el papel que juegan los factores sociales para valorar la salud de los individuos, grupos y la sociedad. Al inicio de la historia de la antropología se basó en los programas de salud comunitaria en minorías, étnicas y culturas, de igual forma fue presentada en instituciones sanitarias, hospitales, manicomios y servicios de atención primaria, esto basada con diferentes aspectos que caracterizan a la antropología como la clase social, género, ocupación, origen étnico, ya que la salud se basa en la estabilidad total de la vida del individuo que influye como factor de riesgo lo antes ya mencionado, según el artículo nos menciona que la antropología fue dada a conocer con la primera necesidad de resolver los problemas de implantación de la oferta de servicios, posterior a ello surgió la necesidad que analizando ahora en la actualidad es muy presente aun en las áreas, el cual se trata de los conflictos dentro de las instituciones entre médicos, personal de enfermería, personal auxiliar y administrativo en donde toda esta situación no solo afecta al profesional de una institución si no que en primer lugar perjudicaba la atención a los enfermos, después de haber analizado las causas de los problemas de salud de los individuos los antropólogos incorporaron programas de salud basada en información eudencada con el fin

# Antropología Médica I.

Tema: Consideraciones antropológicas en el proceso de Formación profesional del médico general.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz.  
Generalista.

La antropología brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, esto para lograr una atención médica integral de calidad. El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional. Edgar Morin expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se relaciona la sociocultural con la física y biológica., Vygotsky enuncia el valor de la cultura para los procesos psicológicos humanos, Cote expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana que funciona como condición y herramienta de la acción, Martínez reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en el proceso de mente-cuerpo-cultura. La medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad. El profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, clinicoepidemiológico, teniendo una visión integral de los problemas de salud, Belclarrain aboga por la antropología médica en la formación ya que según su criterio este los prospera para resolver los problemas socioculturales más generales, de igual manera la antropología médica resulta integrable ya que adquiere una marcada significación en la formación médica por lo que ésta tiene en cuenta aspectos de la existencia y esencias humanas. La Antropología Médica busca satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la Medicina, buscando el origen social de las enfermedades y la manera en que la sociedad, cultura, política y el ambiente afectan a la salud. Diversos autores concuerdan que la interdisciplinariedad es importante en el proceso de formación, en la búsqueda de nuevos conocimientos, en la formación de los valores y sentimientos, Fiallo la concibe como un proceso, una filosofía de trabajo, forma de pensar y de proceder ésta de

# Antropología médica I

Tema: La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Lain consideraba que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad de igual manera el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de su labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento, Lain aplicaba constantemente o cultivaba cuatro disciplinas las cuales eran la antropología Filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. Lain renuncia a su carrera profesional no en su totalidad sino al alza de la práctica médica para poder dedicarse a la investigación y docencia universitaria basadas específicamente en la historia y de la consecuente Filosofía de la medicina, él creía que sin la teoría antropológica la medicina carece de base como práctica, Lain pretendía ser actual en la medicina de su época. La Ciencia menciona a la ciencia humana y natural que sostiene esta antropología y la metafísica, a la filosofía de la realidad que la fundamenta, en la medicina el positivismo naturalista en el siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Durante la revolución Industrial, el estrés social se intensificó hasta un grado en el que era insoponible para el individuo, incapaz de tolerar la tensión de todos los días por el cual surgió la necesidad de humanizar la medicina, la presión sobre el paciente aumentó con la primera Guerra Mundial llevada a cabo por la crisis de las creencias, en Austria y Alemania, filósofos y médicos aplicaron la antropología Filosófica a la medicina, bajo el rótulo antropología médica surge una forma holística de la medicina en la Europa Central una década antes del nacimiento en Estados

## **Bibliografía**

1. Virgili, U.R.I. MARC-Grupo de reserva MARC-Medical Anthropolgy Center.
2. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C Oilda Orozco Hechavarria, Dr C Jorge Montoya Rivera, Lic Maidilis Beltrán Moret y Lic Marcellys Y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 17 (10); 7030, Santiago de Cuba, Cuba, 10.
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo:Historia y teoría. Ars. Médica. Revista de Humanidades,16.